

hin noch macht. Der Genuß des dort Erschauten macht dafür tausendfach bezahlt.

Da drinnen ist das steinerne Meer!

Wäre diese Gegend deutscher Boden, so hätte sie die sinnende Phantasie des Deutschen längst zum Schauplatze gigantischer Vorgänge aus der Sagenwelt gemacht. Mir kam es immer so vor, als ob irgend einmal eine außerordentliche Kraft mit aller Wucht, hoch aus den Wolken herab, einen ganzen Berg in ein Gebirgstal geschleudert hätte. So weit das Auge reicht, Felstrümmer; da sind sie aufeinander geworfen, daß man jeden Augenblick meint, das Getürme müsse zusammenkollern. Da bilden zwei ineinander verklemmte Felswände einen schaurigen Spalt; dort ist eine weite Fläche mit lose aneinanderliegenden Steinkolossen übersäet, gerade als ob die Hand eines Riesen Streusand ausgeworfen hätte, und dann wieder scheint es, wie wenn eine grause Meeressturzwellen plötzlich in Stein verwandelt worden wäre. Mitten durch dieses Wirrniss windet sich, abfallend und wieder hinanklimmend, sich rastlos schlängelnd, ein Saumweg. Diesen Weg hat in den Achtzigerjahren, nachdem der Aufstand in der Krivoscie durch den für Oesterreich so be-